

PRECIO: 5 Centavos

LA PROTESTA

FORTE PAGO

Valores y giros a M. Torrente

Redac. y Administración: Porá 1687

Unión Telefónica: 0478 B. Orden

Reivindicamos nuestra labor

El compañero Santillán, dolorido por la acción destructora del cisma y temiendo que la persistencia en la campaña depuradora que sostiene LA PROTESTA provoque algo así como el derribo total de nuestro movimiento, ha escrito un artículo amargo. La emargura de ver continuamente negada nuestra labor y de contemplar cómo se forman las oposiciones negativas y con qué persistencia se busca el desmoronamiento de las ideas en el odioso pugilato de los incapaces de concebir las amarillas, podría determinarnos a abandonar este puesto de lucha. Pero, contra el desahucio que eso causa, se sobrepone nuestra noción de la responsabilidad contraída con los anarquistas — con los que nos apoyan con su fe y con los que al negarnos se niegan a sí mismos — y la reciedumbre de nuestro espíritu templado en la adversidad de cada hora.

Nos duele tener que representar el papel de ogros para los que no comprenden los motivos éticos y las razones doctrinarias que determinan el carácter beligerante de LA PROTESTA. Como Santillán, muchas veces estamos tentados de abandonar este puesto, de entregar a los que disputan estúpidos privilegios de talento, el diario que no supieron conservar para los anarquistas. ¿Para qué seguir siendo la piedra del escándalo? ¡Ah, pero la cuestión no está en un cambio de hombres! El proceso seguido por la propaganda anarquista en los últimos diez años, con la consiguiente agravación de los factores de discordia en el período crítico de la guerra y del bolchevismo, determinó un profundo cambio en la conducta de ciertos hombres. Y ahora no es posible volver al punto inicial del cisma de 1914: a la simple contingencia de aquella quiebra económica de LA PROTESTA, que intentaron disfrazar sus fautores con un ridículo pretexto moral.

Fácil sería entregar el diario a quienes, desde hace doce años, vienen reclamando su posesión en nombre de un derecho de herencia... Podíamos nosotros reconocer ahora, después de tantas vicisitudes, que efectivamente habíamos arrebatado LA PROTESTA a los legítimos representantes del anarquismo. Y así, con una restitución de fueros y funciones, quedaría liquidado el pleito con el antorchismo.

La sucesión de los cismas no tiene, sin embargo, una base común en ese alegato del grupo que representa el papel de pretendientes... Cierta es que los del adversario de la F. O. R. A. y de LA PROTESTA, al romper con todo compromiso de orden colectivo, coinciden con los métodos opuestos del antorchismo. Mas esa coincidencia no logra crear un verdadero movimiento "restaurador" frente a los que, según el alegato de ciertos caudillos desorbitados, representamos el espíritu de destrucción en el campo anarquista.

No es posible, pues, solucionar el entredicho partiendo de la falsa base de que su origen está en determinados hombres. De la misma manera que el cisma se renovó con nuevos descontentos y presentó distintos alegatos en su acción destructiva, así también se fue operando en el grueso de nuestro movimiento una renovación de hombres y de valores que desmoronaron el criterio personalista de los que reducen la cuestión a un litigio familiar. En los doce años transcurridos desde el portazo, por tres o cuatro veces dejamos a otro este puesto de responsabilidad. Alejados de las actividades del diario, seguimos siendo los mismos y sólo procuramos evitar en la medida de nuestras fuerzas que LA PROTESTA dejara de ser lo que debe ser siempre: un órgano de lucha y de orientación.

Recuérdese el paso por esta redacción de indios años que hoy están en el cisma o que desparecieron del escenario de la lucha después de ensayar las más ridículas posturas. LA PROTESTA, en sucesivas transmisiones del espíritu anarquista, defendió tendencias absurdas, como aquella "fisiológica" de Zeno y Castellnuovo, y aquella otra del anarquismo específico. Pero la re-

acción se produjo muy pronto frente a la esterilidad de esa labor, y los valores positivos de la propaganda se impusieron a la estupidez de los dislocados. ¡Que nosotros fuimos los intérpretes del pensamiento colectivo empañado en buscar una base firme de acción! Ni siquiera nos vanagloriamos de ese mérito. Sólo quisimos siempre infundir al anarquismo un sello de responsabilidad y de seguridad en sus objetivos, y en ese empeño nos encontramos hoy, y por querer ser consecuentes con esa tradición anarquista recibimos el premio de la injuria, del ataque grosero, de la villana calumnia.

Es desalentador constatar todo esto. Y si, como le pasa a Santillán, el ruido de la discordia se oye desde lejos y el clamor de los impotentes llega a todos los rincones del mundo traducido en infamantes suposiciones, el espíritu más recio cae al fin vencido por la furiosa avalancha de lodo. ¡Pero, no! Hay algo más grande en esta lucha boecia de los incapaces de dominar sus morbosos sentimientos. Y como hombres merecidos y sus odios. Si como hombres merecidos el desprecio de los que no quieren reconocer nuestro derecho a pensar y a amar, como anarquistas tenemos el deber de resistir el ataque de los malvados y de contestar con nuestra labor lo que les viven para negarla.

De ahí nuestra resolución de quedarnos en el puesto de responsabilidad que ocupamos en la propaganda anarquista. Y de ahí también el deber moral que tiene el compañero Santillán de acompañarnos en esta lucha de todos los días y de todas las horas, contra la maldad de los menos y la incompreensión de los más.

Esta afirmación nuestra no niega la posibilidad de que, en el futuro, la cordia de los anarquistas de la Argentina, dejemos a otros compañeros este puesto de LA PROTESTA. Pero ¿quién nos lo reclama? El cisma. Y el cisma no tiene derecho a exigirnos que demos vuelta al pastel de la oposición.

Ya que Santillán planteó el problema de la renovación de personas — pues no creemos que llegue al extremo de desear un cambio en la orientación de LA PROTESTA —, cabe que los anarquistas se preocupen de ese asunto y opinen sobre la posibilidad de reemplazarnos con compañeros capaces de continuar, quizás con menos obstáculos, la obra por nosotros comenzada. Entendemos que no es posible solucionar el problema interno del anarquismo de este país reconociendo los alegatos del cisma, ya que sólo se basan en una cuestión de hombres y de prevalencias individuales en la dirección del movimiento obrero y anarquista. Y no se puede encargar la cuestión en ese sentido, porque las oposiciones no se basan en una divergencia de tácticas y de principios, y por otra parte carecen de responsabilidad para asumir las funciones de mentores del diario y de la organización anarquista los que las alimentan con su impudicia.

Desearnos, pues, conocer la opinión de los anarquistas en el asunto planteado por el compañero Santillán. Y nuestra actitud, una vez compulsada esa opinión, se inspirará en verdaderas razones de orden colectivo y no en los alegatos del cisma o en la pasiva aceptación de los que practican el precepto negativo de "dejar hacer".

CONTRARREVOLUCIÓN ECONOMICA

El menchevique Kerenky, que no perdona nunca a los bolcheviques aquel golpe de audacia que lo lanzó del poder, ha escrito en "Le Quotidien" de París una serie de artículos criticando la política económica del Soviet. En uno de ellos, el ex presidente provisional de Rusia intenta la afirmación de que los gobernantes soviéticos prolongan la existencia de su régimen anarquista por captales amasados por las generaciones precedentes. Y como el agotamiento de las riquezas de estado obliga a los derrochadores a proveerse de nuevos elementos de producción y a multiplicar el esfuerzo de los productores, resulta que el signo mismo de la guerra, y es por eso que el bolchevismo opera con el crédito del nuevo imperio ruso en el campo de las intrigas diplomáticas de la burguesía europea.

dad de conservar las palancas que dirigen la vida económica, operando la revolución social de los países capitalistas más avanzados. Marx proclamaba la necesidad absoluta de un enorme desenvolvimiento y de un perfeccionamiento de la producción para reemplazar al capitalismo por el socialismo, porque de otra manera sólo se socializaría la miseria. Así ha ocurrido en Rusia, cuya organización socialista ha tomado el aspecto de capitalismo del Estado, monstruo de mil brazos que paraliza todo progreso económico".

Después de esta constatación del error histórico del marxismo, común a todos los socialistas, Kerenky agrega: "Para subsistir, los bolcheviques han de crear un bloque interior. La industria nacionalizada destruye las riquezas nacionales. Si los bolcheviques consiguen proveer a la producción, lo hicieron mediante el trabajo a destajo, destruyeron el capital y explotando vergonzosamente a los obreros; pero la industria nacionalizada absorbe una gran parte de la renta nacional, y este déficit lo cubren con impuestos disimulados, para hacer creer que no existe. La deuda de la industria nacionalista — ascendió en el tiempo último a la suma de \$7.000.000.000 — "infla" ha conenzado ya y es difícil calcular sus consecuencias".

La crítica de Kerenky al capitalismo de gobierno de no haberse producido el golpe de Estado de octubre de 1917? Siguiendo otro camino, llegaría al mismo resultado: al aumento de la producción elevando la jornada de trabajo a los trabajadores rusos. Por el socialismo de Estado se llega a la contrarrevolución económica. Y el marxismo no es otra cosa que la teoría del supercapitalismo aplicada a los problemas sociales con un criterio contrarrevolucionario.

POLITICA DE EQUILIBRIOS

Las alianzas "particulares" frente a la Liga de las Naciones

Se da por realizada una alianza defensiva, que abarca problemas políticos, económicos y militares, entre Alemania y Rusia. La política bolchevique de aproximación a los Estados Unidos encuentra un amplio campo de acción en el ambiente político del Reich, máxime ahora que el pacto de Locarno queda reducido a letra muerta y las posibilidades de reconciliación con Francia son cada vez más problemáticas.

La alianza germano-rusa pone en peligro la autoridad de la Liga de las Naciones. Si se establece un nuevo equilibrio europeo con la transformación de Rusia en gran potencia y del apoyo bolchevique hace Alemania un arma para exigir condiciones a los aliados, ese instrumento del imperialismo francés perderá toda su eficacia. De ahí la preocupación de los locarnistas por las gestiones que realizan los delegados de Moscú ante el gobierno de Berlín para llegar a una alianza del Soviet con la república germana.

Esta inquietud le refleja el señor Benes, que en su calidad de miembro de la Liga de las Naciones redactó un informe jurídico sobre la influencia que podrá tener el tratado germano-ruso, sobre la esencia del artículo 16 del estatuto de la Liga, referente al libre tránsito, firmada por las siete potencias locarnistas. Si Alemania encara ahora con Rusia compromisos incompensables con el artículo 16, desde luego debilitado por la entendida, surgirán pronto dificultades imprevistas respecto al ingreso de Alemania en la Liga de las Naciones.

En Alemania no se encara así el problema. Según informa un telegrama de Berlín, durante un discurso pronunciado ante la convención regional en Stuttgart, el ministro de Relaciones Exteriores, Stresemann, dijo abandono de los principios de Locarno, sino la lógica continuación de las negociaciones entre Alemania y Rusia, iniciadas en marzo de 1922 por el tratado de Rapallo. Agregó que el gobierno del Reich mantiene al corriente a todas las demás potencias que firman el tratado de Locarno, que, tanto no podía manifestar ninguna sorpresa, tanto no podía recibir las exageradas noticias de un supuesto contrasiguro germano-ruso.

"El cimentar la paz en el Oriente es un trabajo pacífico positivo", dijo Stresemann, y recordó luego la promesa telegráfica del jefe del gabinete francés, M. Briand, de reducir las tropas de ocupación en Renania, una vez que Alemania ingresara en la Liga de las Naciones. Como según las propias palabras de M. Briand, Renania pertenece moralmente a la Liga, Stresemann espera que la promesa dada no caerá en el olvido, ni se retrasará su cumplimiento".

PRO "LA PROTESTA"

La función del 30 abril

La velada, teatral que, rememorando la tragedia de Chicago, se efectuará el 30 de abril, a las 21 horas, a beneficio de LA PROTESTA, estará a cargo de la compañía Enrique Arellano, que actúa en el teatro "Ideal", calle Paraná 426.

Programa: "NUESTROS HIJOS" Comedia dramática en tres actos, de Florencio Sánchez.

"LA FUERZA CIEGA" Pieza dramática en tres actos, de Martínez Guitiño.

Precio de las localidades: Plateas, \$ 2,00; tertulias, \$ 2.— Palcos avant-scene, \$ 10.— Bajos y balcon, \$ 8.— Entrada a palco, 1 peso.

EL NEGOCIO ALCOHOLISTA

Con la ley seca, impuesta a los borrachos de Estados Unidos por el puritanismo del sur de las sociedades de templanza, surgió una cosa curiosa: A medida que crecía la propaganda por el prohibicionismo, aumentaba la venta clandestina de licres y bebidas espirituosas. Y sucedió que las ganancias del fisco pasaron al bolsillo de los contrabandistas y de los funcionarios encargados de hacer cumplir la ley.

Los escándalos y orgías se repiten en Estados Unidos con frecuencia extraordinaria, y es tan evidente el fracaso de la ley seca, y tan grande el interés de los mojados de exhibir al día Baco, que en el Congreso se ha planteado la necesidad de reformar la ley prohibicionista, que no cumplen el cinco por ciento de los norteamericanos.

Según informa un telegrama de Nueva York, sin prejuzgar las conclusiones a que llegue la comisión judicial del Senado, acerca de la encuesta que se realiza sobre la ley de prohibición, las comprobaciones hechas por los testigos y las informaciones de la prensa indican que los centros, mineros y manufactureros aprovecharon de un bien estar con el cierre de los bares. Sin embargo, se produjo un aumento considerable de destilerías clandestinas, comerciales y familiares.

Glosando una premisa

Los derechos del César y los atributos del hombre

Ha empezado también a agitarse entre el anarquismo portugués el problema del socialismo ideológico, tal como lo entiende y lo aplica la F. O. R. A. como consecuencia de la reacción operada entre nuestros camaradas de España en defensa de los fueros del espíritu anarquista, un día nervio constitutivo y vigoroso del movimiento obrero español. Y, como era de prever, dado el criterio con que se contempla en Europa esta cuestión, disienten bastante del nuestro, si no tan profundamente como los dirigentes de la Confederación española, lo que indica en las camaradas portuguesas una sana predisposición de ánimo para imprimir a su acción, en el terreno sindical, todas aquellas características ideológicas que la experiencia ha demostrado ser la mejor guía del movimiento proletario, impidiendo de caer en el error de que está siempre desviación marxista y que está siempre expuesto por los imperativos de la época, visiblemente inclinada al reformismo por virtud del cansancio experimentado por las masas después de tan prolongadas jornadas lúbricas en pos de sus reivindicaciones. Ello nos da motivo a reindicar en nuestras apreciaciones sobre el tópico, aunque está un tanto gastado como tema periodístico. Pero la necesidad de contribuir al debate que en Europa se inicia y va a determinar, sin ningún género de duda, la adopción de posiciones claras — entre el anarquismo de fidelidad a los principios y el socialismo de colaboración — nos determina a volver sobre un asunto trillado, siempre latente como uno de nuestros problemas fundamentales.

En efecto, aquí mismo debe lucharse contra el espíritu retardatario de los grupos extraños a la F. O. R. A., cuyos puntos de vista no coinciden con los nuestros y se limitan a las escabrosas proyecciones del ilusionismo económico que suele resultar incompatible con las ideas de libertad propagadas por el anarquismo. Tampoco en el propio seno de la entidad regional faltan mentalidades de esa naturaleza, contra las cuales es preciso vivir prevenidos, si es que hemos de estar a salvo de ciertas sorpresas. El caso de Carpinteros, es elocuente y terminante como materia de ilustración. Los que no concilian la conducta interna de aquel gremio y lo contemplaban a través de las exterioridades funambulísticas del duo de dirigidos perpetuos, que lo influyen, aun no salen de su asombro al observar como una frustera agitada a guisa de cetro gravita y trascendental por los dos frentes aliados de carpinteros por lo que se mantiene la sociedad anarquista, sino por pactos consensuales, por un estrecho de relaciones fraternales, establecidas en un santiamén. Baste anotar que el "alismo" policial ha establecido altares para sus rituales chufrireguescos en el local de ese sindicato y que el pavo real Senobast Ferrer, secretario de la U. S. A. oficina también así después del óculo de pax y fraternidad que se diere con los cuatro soldados y un cabo "antorchistas", del gremio de pianotes. La atención de los anarquistas no se había fijado lo suficiente sobre el de carpinteros por lo que se mantenía la sociedad anarquista, y de ahí la actividad de la vida anarquista, y de ahí la sorpresa con que fué recibido el golpe teatral de sus dos probatos, sin objeciones de la masa, profana a las ideas y desconocedora de las modalidades de la F. O. R. A. como las que más.

Obérvéte que las cosas de ese gremio tu-

Por otra parte, poderosas organizaciones, tanto financiera como políticamente, se fueron formando para impedir, fabricar y distribuir bebidas prohibidas y con el objeto de proteger a los violadores de la ley de prohibición pertenecientes a dichas organizaciones. Esa protección, por la fuerza de las cosas, se extendió a otros actos criminales fuera de las violaciones de la ley de prohibición cometidas por los miembros de esas organizaciones. Es así como los cafés, casinos, hoteles, donde se exponían bebidas alcohólicas bajo la protección de políticos, se transforman en el punto de cita y lugares de asilo de los criminales del derecho común.

La influencia política en enorme, pues los bares que eran explotados anteriormente por masas laboriosas, pasaron a manos de empresas criminales y clandestinas, llegando hasta englobar, con la complicidad de políticos, financieros, oficiales de la administración y miembros de la policía, a apaches con sueldo para el servicio de los cafés y de las destilerías. Así es como el aumento de los crímenes bajo el régimen de prohibición, llega a comprenderse.

Como se ve, el remedio fué peor que la enfermedad. Con la ley seca, no desaparecieron los borrachos. El fisco dejó de percibir los impuestos y las ganancias del contrabando de alcoholes sirven para sostener a un ejército de políticos y delincuentes de todo pelaje y seguro que ahora el prohibicionismo tiene sus mejores defensores en los mojados y en los que negocian a espaldas de la ley.

SIEMPRE ES UNA REFORMA

Pueden sentirse satisfechos los delincuentes polacos. El código penal ha sido reformado en la parte que se refiere a la pena de muerte, y esa reforma ya está en vigor en aquel país con gran contentamiento, seguramente, de los habitantes de las cárceles y que están propensos a ser condenados a la última pena.

Y no es para menos que experimenten ese orgullo y hasta elevar preces a los juristas que han operado esa reforma judicial. La cual consiste en lo que a cuenta el despacho siguiente: "Berlín, abril 20. — Informan de Varsovia que en Rzeczow se ejecutó por primera vez a un criminal según el nuevo reglamento penal polaco."

El verdugo se presentó con máscara negra y guantes blancos, y después estos atributos de su profesión debajo de la horca, una vez terminada la ejecución.

He ahí las ventajas del código reformado. Ya el rey no lo verá la cara al verdugo ni será tomado del cuello para ceñirle el lazo con las manos descubiertas. Todo lo cual significa un progreso en materia de ejecuciones.

Ahora, para completar la reforma, debería cambiarse el material de la cuerda, la cual en vez de ser de cáñamo debería ser sustituida por una de algodón o de seda. Antes de hoy que prepara la suavidad del procedimiento.

Movimiento obrero

O. PRO BLOQUEO A PICARDRO

Un alerta a los trabajadores conscientes adheridos a la FORA y a los anarquistas en general. Camaradas: una vez más nos vemos en la necesidad de dar la voz de alerta a todos los trabajadores y anarquistas que conscientemente prestan su apoyo moral y material a este boicot para que no los tome de sorpresa la maniobra del pulpo Picardro y Cia. pues, como se vá obligado cada vez más a limitar su producción no escatima medios para contrarrestar los efectos de la solidaridad que los trabajadores prestan a este boicot.

Habiéndole fracasado el bluff de las rifas de casas y otras propiedades, hoy se vé en trance de sacar a cada momento oportuna nuevas marcas de cigarrillos a fin de oponer algún tiempo más su resistencia a la lucha a muerte que los trabajadores conscientes le hemos declarado. Para este efecto hace poco sacó la marca "Príncipe de Gales", y hoy explotando la simpatía popular por la irrucción del océano con el avión "Flia Ultra" saca una nueva marca con este nombre. Por ello nos vemos obligados a estrechar más los lazos de solidaridad boicoteando igualmente a los cigarrillos "Príncipe de Gales" y "Flia Ultra", como a todos los elaborados por Picardro y Cia. y Cia. A. de Tabacos.

Tenemos la convicción de que hemos de salir triunfantes en poco tiempo, si nos ayudan con su apoyo todos los camaradas conscientes, pues nuestra tenacidad será inquebrantable y ella nos llevará al triunfo de nuestra causa noble y altruista, imponiendo el respeto a la dignidad de los productores conscientes.

Tenemos fe en nuestras fuerzas y en la solidaridad que nos prestan nuestros hermanos de dolor y de miseria.

Boicot a todos los productos de Picardro y Cia. y Compañía A. de Tabacos.

Recomendamos como siempre el boicot a los productos del Trust tabacalero, formado por Picardro y Cia. y la Compañía Argentina de Tabacos. Las marcas boicoteadas son las siguientes: Cigarrillos: "43", Regios, Príncipe de Gales, Reina Victoria, Barrieta, La Epoca, Gloria, La Poupée, La Populair Ideal, Brasil, "H. P.", Iris, Titanea, Oro, La Cubana, Excelisor, Triunfo, Sociales, Colmena, Sublimas y Goal.

Tabacos, picadura y hebra: Virginia Crisp, Popular, Margarita de Saboya, Pedro II, Humberto I., Bahía, Francia, La Colmena, El Indio, El Toro, Milano, América, Cerro Corá, y las marcas de la Compañía Argentina de Tabacos.

¡Solidaridad, trabajadores!

EL SECRETARIO

HUEL GAS

UNION CHAUFFEURS

Conflictos que mantiene actualmente esta organización:

Compañía Ombra del Plata, Auto 3718.

Tropa "Nash", compuesta de estos coches: 675 - 693 - 617 - 695 - 893 - 1207 - 1143 - 1270 - 1459 - 1812 - 1834 - 3997 - 8928 - 10605 - 10627 - 10629 - 10642 - 10676 y el garaje en que se guardan: Rondas 2844.

Exhortamos a intensificar el boicot a los auríferos y alcoholos de la firma Guillermo Padilla Ltda. y auríferos Wito, parte fiscal de Comodoro Rivadavia, y auríferos (hoy pintados de amarillos) de Domingo Rágules.

Boicot a las lamparitas "Oscar".

¡Solidaridad, compañeros!

CONFLICTO CON LA CASA WARREN BROTHERS Co

Los compañeros de la Unión Chauffeurs de Avellaneda comunicaron a esta secretaría que a raíz del despido de dos compañeros, han declarado en conflicto la compañía arriba mencionada.

Esta Comisión ha resuelto solidarizarse con la actitud de los compañeros de Avellaneda y en tal sentido recomienda a todos los adherentes de la Unión Chauffeurs la necesidad que hay de ayudar en todo lo que sea posible al triunfo de este boicot a la Warren Brothers Co!

LA COMISION

OBBEROS HERRADORES

Se comunica a los obreros del gremio que no deben ir a trabajar a las siguientes herrerías, por encontrarse en conflicto con este sindicato: Avenida Chicago 6768, de To-

"ZANCADILLAS"

(Cuentos)

Por Alvaro Yunque

Recientemente editado por "La Campaña de País" un volumen, edición especial en papel pluma, \$ 1.50. - Edición popular, \$ 0.50.

Se sirven cantidades a las librerías, agencias y paqueteros del diario, con un descuento del 25 por ciento.

OBBEROS LADRILLEROS (Punta Alta)

Comunican hallarse en conflicto con el propietario de hornos Aquiles Gedeon, el que trabaja con personal no accediendo mediante irrisoria retribución. Todos los esfuerzos hechos para organizar ese personal refractario han resultado inútiles, por lo cual se ha decidido mantener un estrecho boqueo al material proveniente de esos hornos.

METALURGICOS UNIDOS

Ha llegado a nuestra secretaría un pedido de solidaridad, por intermedio de la F. O. R. U. del personal de la fábrica de semallados "La Uruguaya", de Montevideo. Por lo tanto recomendamos a los compañeros que trabajan en ese ramo, tengan bien en cuenta de no prestarse a las maniobras de que pudiera valerse el explotador de ese establecimiento para el caso que quisiera reemplazar a los compañeros huelguistas con personal de esta capital.

OBBEROS EN DULCE UNIDOS

Huelga en la panadería y pastelería "El Cándido" (Córdoba).

Posemos en conocimiento de los compañeros del gremio que se abetegan de ir a trabajar a dicha casa por hallarse en conflicto con los camaradas de Córdoba. Que nadie traicione y pronto este burgués tendrá que doblar la cerviz.

S. DE OBBEROS CHAUFFEURS (Avellaneda)

Nuevamente este sindicato llama la atención de todos los trabajadores del volante sobre el conflicto con los camioneros de la casa Warren Brothers Co. en cuyos depósitos en Gerli se cometen abusos con el personal a sus órdenes por el mero hecho de ser grandes capitalistas, explotadores de los afirmados actualmente en los barrios de La Mosca y Pileyro.

Trabajadores del volante: haber despedido a dos compañeros sin causa para ello, es el motivo del conflicto, y esperamos de vos. otros la solidaridad de siempre para vencer la prepotencia de estos capitalistas. Que ninguno sea cobardo en esta hora de lucha.

En vosotros está nuestro triunfo, con vuestro despido hacia el capital y los pocos nombres que se prestan a sus maniobras, siendo traidores de su misma causa, está nuestro triunfo.

EL SECRETARIO

CONVOCATORIAS

METALURGICOS UNIDOS

Se cita a la comisión administrativa a la reunión extraordinaria a celebrarse el jueves 22, a las 20 horas, en nuestra secretaría. Hay asuntos importantes que resolver.

Se invita a los delegados a retirar el pedrículo para repartirlo entre los personales. Los compañeros que están dispuestos a re. partir por talleres desorganizados, pueden también pasar a retirar por secretaría con ese objeto.

OBBEROS DEL PUERTO

Esta sociedad invita al gremio a la gran asamblea que se realizará el domingo 25, a las 8 horas, en el terreno baldío de la calle Brandzen 450 (Boca), en la cual se tratará la siguiente orden del día:

Informe de la Comisión. - Asunto 1.º de Mayo. - Sobre la reorganización del gremio.

Esta comisión espera que no falte ningún trabajador amante de la organización. Compañeros estibadores: El puesto de cada uno de vosotros está en las filas de la organización. Venid a engranar con vuestras energías y entusiasmos esta agremiada sociedad obrera de resistencia que otrora fué el "cuco" de la burguesía portuaria, y que con solo quererlos vosotros volverá a ser el exponente de fuerza obrera organizada que fué.

LA COMISION

OBBEROS PANADEROS

COMITE DE RELACIONES

FOR LA REMEMORACION DEL PRIMERO DE MAYO

Se invita al gremio en general a la asamblea que se efectuará el sábado 24, a las 9 horas, en nuestro local social, B. Mitre 3270, para discutir la mejor forma en que el gremio recordará este año la tragedia de Chicago. Única orden del día:

Recomendamos a todos los panaderos que gan acto de presencia para que la resolu-

ción que se tome concuerde con el sentir de la mayoría de los militantes de nuestra organización.

F. OBBERA LOCAL ROSARINA

Se invita a los camaradas miembros de este consejo y compañeros de afinidad a la reunión extraordinaria que se realizará el sábado 24, a las 20.30 horas en punto, en el local de costumbre.

Dada la importancia y delicadeza de los asuntos a tratar, esperamos que ningún camarada deje de concurrir.

EL SECRETARIO

S. OFICIOS VARIOS (Bahía Blanca)

A los compañeros asociados en particular y a todos los amigos de la F. O. R. A. en general, se les invita a la reunión a realizarse el domingo 25, a las 16 horas, en Saavedra 384, para resolver si debemos y podemos continuar con Oficios Varios o si por el contrario hay que darlo por disuelto.

EL SECRETARIO

A. C. A. DE OBBEROS E. DE NAFTA

FOSTERGACION DE UNA REUNION.

La reunión que debía realizarse hoy miércoles 21, a las 23 horas, se posterga para el jueves 22, a la misma hora y en el mismo local. Se encarece que no falte ninguno de los componentes de esta agrupación, dado lo importante de los asuntos a tratar.

EL SECRETARIO

F. O. LOCAL BONAERENSE

REUNION-EXTRAORDINARIA.

Llevamos a conocimiento de los camaradas activos de las organizaciones adheridas y compañeros de afinidad, que la reunión extraordinaria convocada por el Consejo Local para el lunes próximo, por efectos de la lluvia caída ese día, que dificultó la concurrencia de los invitados, no se realizó.

En consecuencia, se acordó nuevamente in. tervención para el viernes 23, a las 21 horas, en nuestra secretaría, Estados Unidos 3545, para resolver en conjunto la posición que debe ocupar la F. O. Local el 1.º de Mayo frente a Urtes y Troyanos.

Que todos los que velan por la integridad de nuestro movimiento sindical y por la moral de las ideas anarquistas no falten.

EL CONSEJO LOCAL

PINTORES UNIDOS

Para el jueves 22, a las 18 horas, en el local, Estados Unidos 3545, se invita a los miembros de comisión y compañeros afines al objeto de tratar asuntos importantes relacionados con la buena marcha del gremio.

EL SECRETARIO

NOTAS VARIAS

Pro "El Productor"

En la velada realizada por la S. Obreros del Puerto de la Capital, el sábado 17, se puso en circulación una colecta voluntaria a beneficio de "El Productor", de Barcelona, que dió el siguiente resultado:

José Damonte \$ 1.- Juan Santos, 1.- Antonio Bourer, 1.- José Sáenz, 1.- José Marcott, 1.- Manuel Camaró, 1.- Salvador Suárez, 0.50; Juan Rodríguez, 0.50; Veitia, 0.30; José Rubio, .50; Nicolás Pérez, 0.50; Ignacio Mainieri, 0.50; Maquinista (La Verd), 0.50; Francisco Stelari, 1.- Pablo Machado, 0.50; Luis Ferrari, 0.50; Respeto, 1.- Luis Faural, 1.- Amadeo Neria, 1.- Nicasio Vallejo, 0.20; Juan Bar. gas, 0.20; José Quintas, 1.- Amadeo Loura, 0.25; Martín Alchu, 0.50; Jacinto Fernández, 0.50; Francisco Fernández, 1.- Balles. tero, 0.50; Cayetano Marcott, 0.50; J. Ras. tin, 0.40; Agustín Visio, 1.-

Total \$ 20.55.

FEDERACION OBBERA LOCAL (Valparaiso - Chile)

Habiéndose constituido en esta ciudad una

Federación Local, con principios revolucionarios y finalidades idénticas a las de la F. O. R. A., pedimos a todas las organizaciones que integran esa institución que quieran entablar relaciones con este organismo, lo hagan a nombre del secretario firmante.

También pedimos a las agrupaciones identificadas con esa Regional que editen prensa revolucionaria, nos remitan para la mesa de lectura y para la distribución en el pueblo.

La dirección es la siguiente:

Federación Local, calle Chacabuco 851, Valparaiso (Chile).

Clodomiro GONZALEZ SECRETARIO

ATENEEO CULTURAL DE BOCA Y BARRACAS

ACLARACION.

Comunicamos a los que no hayan tenido oportunidad de leer el balance de la función realizada, por este Ateneo el 27 de febrero, a beneficio del escenario del local Bartolomé Mitre 3270, que éste fue publicado en la edición de LA PROTESTA del 12 de marzo. Para los suspicaces hacemos constar que hemos rendido cuentas al sindicato de panaderos.

NOTA DE REDACCION

S. Bueno - San Rafael

Ya teníamos conocimiento del hecho. Sobre los actos a celebrarse, deben mandarse programas.

AGRUPACION LIBERTARIA DE OBBEROS GASTRONOMICOS (Tucumán)

Comunicamos a los sindicatos de Mozos, Cocineros y Anexos y a las organizaciones y agrupaciones adheridas a la F. O. R. A., que ha quedado constituida la agrupación del epígrafe, compuesta por obreros del gremio gastronómico.

En la reunión de constitución entre otros acuerdos se tomaron los siguientes:

1. Aceptar la finalidad, métodos y tácticas que propaga la Federación O. R. Argentina, hacer toda la propaganda posible en pro de la moralización del gremio gastronómico; mantener relaciones con todas las instituciones y afines a la FORA y con las organizaciones de Mozos autónomas que encarnen la lucha abierta contra los enemigos de los trabajadores: el capital y el Estado.

2. Adherirse a la resolución tomada por la asamblea del gremio de hacer efectivo el paro por 24 horas el 1.º de Mayo, lanzando un manifiesto alusivo a la fecha, invitando a los trabajadores a no concurrir al trabajo y adherirse a los actos que realice la Federación O. Local Tucumán, por ser la genuina institución representativa del proletariado organizado.

3. Desempeñar relaciones con los sindicatos de mozos y organizaciones adheridas a la F. O. R. A., y les pedimos material de propaganda para distribuirlo gratuitamente.

Toda correspondencia dirigirse a Teófilo M. Gutiérrez, Congreso 324. - Tucumán.

OBBEROS PANADEROS

Se pone en conocimiento de los trabajadores e interesados, que a partir del 15 del corriente, cesa de funcionar la Secretaría de O. Panaderos, Sección Oeste, con sede en calle San Blas 1232, y pasa a refundirse con la Sección Flores, actualmente establecida en las calles Cuenca y Avellaneda (U. T. 2097, Flores), a donde en el momento debe dirigirse por cualquier asunto relacionado con esta organización.

Razones de táctica en nuestras luchas nos aconsejan tomar esta resolución.

S. OFICIOS VARIOS (Necochea)

Comunica haber renovado su comisión administrativa, debiendo dirigirse la correspondencia a J. Carrera B. de Irigoyen 249, boicot a Picardro y Cia. por todo lo relacionado con el mismo dirigirse al compañero antes indicado.

EL SECRETARIO

S. OFICIOS VARIOS (Necochea)

Comunica haber renovado su comisión administrativa, debiendo dirigirse la correspondencia a J. Carrera B. de Irigoyen 249, boicot a Picardro y Cia. por todo lo relacionado con el mismo dirigirse al compañero antes indicado.

EL SECRETARIO

Talleres Gráficos

LA PROTESTA

Se hace toda clase de trabajos

de imprenta y de encuadernación

LIBROS - FOLLETOS - REVISTAS

PERIODICOS - CARTELES

PROGRAMAS - RECIBOS - ESTAMPILLAS

DE COTIZACIONES - CARNETS

ESTATUTOS - SELLOS DE COMA

CLICHES - ESTEREOTIPIAS

FOTOGABADOS - PAPEL CARTA

SOBRES, ETC., ETC.



OBBEROS PANADEROS

Tres Arroyos

Comunica esta organización haber declarado el boicot a la panadería "La Fundadora" de Eugenio Rivolta después de un conflicto, sostenido en reivindicación de mejoras en las condiciones del trabajo.

Denuncia, asimismo, la conducta de Fernando Alonso, presidente a instrumentar en la tronai en este conflicto, el cual sigue a las órdenes de dicho burgués, y a fin de que el gremio de todo el país lo tenga en cuenta.

AGRUPACION AUXILIAR DEL COMITE PRO F. Y DEPORTADOS.

A los compañeros que se han comprometido para ayudar económicamente al Comité Pro Presos y Deportados por intermedio de esta agrupación, se les recuerda que pueden depositar sus cotizaciones en los locales de las siguientes instituciones:

LA PROTESTA, Perú 1537; F. O. del Cazado, B. Unidos 3545; Ateneo D. de Villa Grueso, Aguirre 1195; B. "Cultura Libertaria", Andoasegui 2608, Villa Urquiza; Ateneo A. Parque de los Patricios, Almaguerito 694; Paraná 134 y en nuestra secretaría, Agüero 330 y B. Mitre 3270 (S. de R. Obreros Panaderos).

Animismo, se comunica que esta Agrupación ha autorizado para cobrar a los siguientes compañeros:

Adolfo Verde, R. Franco, M. Alvarez, Gabbazo y A. A. García.

¡Solidaridad, camaradas!

COMITE PRO PRESOS (Avellaneda)

A los Comités Pro Presos de la F. O. R. A. y sindicatos y agrupaciones de esta localidad.

Este Comité atraviesa por una situación difícil de solucionar en cuanto a la atención de los presos por falta de medios monetarios, pues hay un compañero condenado a tres años y medio de prisión y otros bajo proceso.

Solicita de todos los Comités la ayuda que puedan aportar, como así de los sindicatos y agrupaciones que lo integran, pues las entradas por cotización no alcanzan a cubrir los gastos de alquiler de las familias de los presos.

Esperamos tomen en cuenta este pedido. Valores a J. Valjña, Rivadavia 75, Piñeyro.

EL COMITE

S. OFICIOS VARIOS (Gral. Roca - Río Negro)

A todos los trabajadores en general y a los de Río Negro en particular, recomendamos que habiéndose constituido en esta localidad un comité pro boicot a la casa Fernández Fuertes y Cia., y máquinas trilladoras de Protina López, a los efectos de intensificar la lucha, hasta doblar la prepotencia de estos depótats, solicitamos la ayuda tanto moral como material de todo compañero de buena voluntad.

¡Solidaridad, compañeros!

Correspondencia a nombre de J. Hernández Izárra.

SINDICATO FERROVIARIO

(Sección Talleres - Remedios de Escalada)

ACLARACION.

Este sindicato declara que no tiene nada que ver con un grupo de ferroviarios de Remedios de Escalada, que publicó un folleto recordando la fecha trágica del 1.º de Mayo.

Hacemos esta salvedad para evitar confusiones en las filas nuestras, y declaramos que nosotros estamos adheridos a la F. O. R. A. y batallamos por la misma.

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

S. OBBEROS ALBANIILES

Gran matiné y conferencia, organizada por esta Sociedad, el domingo 25, a las 15 horas.

Programa: Himnos revolucionarios, por la orquesta. - El cuadro filodramático del Ateneo Cultural de Boca y Barracas, pondrá en escena la comedia en un acto, "El Valor de la Vida".

El drama en dos cuadros, "Barcos de Fuego". - Realización de poesías por los compañeros Isabel y Américo Mancoche. - Conferencia a cargo del compañero Letelaro, sobre un tema de actualidad.

Entrada voluntaria.

Contribuyamos con nuestro pequeño óbolo a los gastos que diariamente demanda la adquisición de útiles necesarios para el cultivo del teatro del pueblo.

A la inauguración del escenario del local B. Mitre 3270, no deben faltar los compañeros y familias.